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1 BV Ost SPD
1112

5502 VB1
6

Errichtung einer Hundewiese für Erle-Mitte
Die SPD-Bezirksfraktion Gelsenkirchen-Ost beantragt, die 
Aufnahme folgender Änderungen in den Haushalt 2022 der Stadt 
Gelsenkirchen zu prüfen:

• Die SPD-Bezirksfraktion bittet zu prüfen, ob aus dem bisherigen 
Gelände Tennisclub Erle „An der Gräfte“ eine Hundewiese 
gemacht werden kann. 

Begründung:
Der Tennisplatz ist total vermüllt und es sind an allen 
Einrichtungen erhebliche Schäden entstanden. Der TC Erle ist 
nicht mehr existent. 
Es muss zu einem Rückbau des Geländes kommen. Eine 
Auslaufmöglichkeit für Hunde an dieser Stelle erscheint als sehr 
geeignet und würde eine angenehme Freifläche für 
Hundebesitzerinnen und Hundebesitzer bieten.

x

Aufgrund der abgängigen Bausubstanz wird die Tennisanlage mit sämtlichen 
Aufbauten zurzeit niedergelegt und geräumt. Die Arbeiten werden Ende Oktober 
abgeschlossen sein.

Es wäre grundsätzlich möglich, eine Hundewiese zu errichten. In der Kürze der Zeit ist 
eine belastbare Kostenschätzung jedoch nicht möglich.

2 BV Ost SPD
5405

ggf. 2501 VB4
1

Bemalung von Stromkästen
Die SPD-Bezirksfraktion Gelsenkirchen-Ost beantragt, die 
Aufnahme folgender Änderungen in den Haushalt 2022 der Stadt 
Gelsenkirchen zu prüfen:

• Die SPD-Bezirksfraktion bittet zu prüfen, ob die Stromkästen im 
Bezirk Ost nach und nach bemalt werden können. 

Begründung:
Die diversen Strom- und Schaltkästen werden regelmäßig durch 
hässliche Besprühungen verunstaltet. Es wurde die Erfahrung 
gemacht, dass bemalte Kästen nicht übersprüht werden. Um das 
Stadtbild zu verbessern, sollen weitere Stromkästen bemalt 
werden.

x

Vonseiten der Verwaltung wird dieser Vorschlag begrüßt. Eine Streetart-Initiative, 
begleitet durch das Kulturreferat, wäre durchaus vorstellbar. Zusätzliche 
Haushaltsmittel im Volumen von 5.000 € - 10.000 € müssten veranschlagt werden. 
Ferner hat eine Abstimmung mit der ELE GmbH zu erfolgen. 

3 BV Ost CDU 5502 1

Aufstellung von zusätzlichen Bänken am Spielplatz Birkenkamp
Was würde diese Maßnahme (pro Bank) kosten?

x

Der Spielplatz befindet sich derzeit in einer laufenden Modernisierungs- und 
Umbauphase. Bei der Planung wurde bereits die Errichtung einer zusätzlichen 
Sitzbank berücksichtigt (dann insgesamt 4 Sitzbänke). Die Herrichtung pro 
Bankstandort liegt bei ca. 4.000.- €.

4 BV Ost CDU
5405;

ggf. 5402 VB6
1

Aufstellung weiterer Bänke nebst Beleuchtung an der Boulebahn 
am Erich-Kästner Haus
Welche Kosten fallen hierfür an?

x
Die Herrichtung pro Bankstandort liegt bei ca. 4.000.- €. Für die Beleuchtung der Bahn 
würden unter konventionellen Bedingungen ca. 10.000.-€ anfallen und über Solar- 
Beleuchtung ca. 4.500.- €.

auszufüllen von:

Antragsteller/Schriftführung Fachdienststelle
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5 BV Ost SPD 5405 1

Die SPD-Bezirksfraktion Gelsenkirchen-Ost beantragt, die 
Aufnahme folgender Änderungen in den Haushalt 2022 der Stadt 
Gelsenkirchen zu prüfen:

• Die SPD-Bezirksfraktion bittet zu prüfen, ob die Anbringung von 
Spielgeräten auf dem Markt Resser Mark möglich ist. 

Begründung:

Eltern und Großeltern werden bei ihrem Einkauf regelmäßig von 
Kleinkindern begleitet, für die bisher keine Spielmöglichkeiten auf 
dem Marktplatz möglich sind. Außerdem könnte der Marktplatz 
dadurch aufgewertet und die Attraktivität gesteigert werden.

x

Aus Sicht der Verkehrsplanung eignet sich die gegenständliche Fläche nicht zum 
Aufstellen eines Spielgerätes, da sich diese direkt an einem Verkehrsknotenpunkt 
befindet, so dass eine mögliche Spielfläche mit zwei Seiten an den Straßenraum 
grenzt. Zusätzlicher Verkehrsdruck wird von einem ebenfalls angrenzenden 
Lebensmittelgeschäft erzeugt, dessen Zufahrt zur Stellplatzgarage auch an die 
Spielfläche angrenzen würde. Insgesamt stellt die Verkehrssituation ein erhöhtes 
Unfallrisiko für spielende Kinder dar.

6 BV Ost SPD 5405 1

Anbringung von Blumenampeln auf der Ewaldstraße
Die SPD-Bezirksfraktion Gelsenkirchen-Ost beantragt, die 
Aufnahme folgender Änderungen in den Haushalt 2022 der Stadt 
Gelsenkirchen zu prüfen:

• Die SPD-Bezirksfraktion bittet zu prüfen, ob im Bereich der 
Geschäfte an der Ewaldstraße in Resse Blumenampeln 
angebracht werden können. 

Begründung:
Durch eine freundliche Gestaltung wie z. B. Blumenampeln wird 
sich die Aufenthaltsdauer potentieller Kunden erhöhen. Außerdem 
würden Blumenampeln zum grünen Stadtbild beitragen und die 
Insektenfreundlichkeit erhöht werden.

x

Eine Aufwertung durch Blumenampeln wäre wünschenswert. Hierbei könnte sich die 
Werbegemeinschaft/Kaufmannschaft einbringen und auch die Kosten übernehmen. 
Die Miete kostet pro Jahr pro Blumenampel inkl. Pflege und Bewässerung 225.- €.
Die Blumenampeln müssen den statischen Möglichkeiten der Lichtmasten angepasst 
werden. Hier gibt es Grenzwerte für das mögliche Gesamtgewicht der Blumengefäße, 
welche an die Masten montiert werden können. Daher ist zwingend die Emscher Lippe 
Energie GmbH als Betriebsführer der Straßenbeleuchtung in Gelsenkirchen 
(Standsicherheit und Verkehrssicherungspflicht) mit in die Umsetzungsphase 
einzubeziehen.

7 BV Ost SPD 5405 1

Aufstellung von Pflanzcontainern in Erle
Die SPD-Bezirksfraktion Gelsenkirchen-Ost beantragt, die 
Aufnahme folgender Änderungen in den Haushalt 2022 der Stadt 
Gelsenkirchen zu prüfen:

• Die SPD-Bezirksfraktion bittet zu prüfen, ob in Erle 
Pflanzcontainer aufgestellt werden können. 

Begründung:
Durch eine freundliche Gestaltung wie z. B. durch Pflanzcontainer 
wird die Attraktivität des Quartiers gesteigert und entspricht dem 
Gedanken einer grünen Stadt.

x

Hierzu müssten Gespräche geführt werden bzgl. der Größen und Qualitäten der 
Pflanzcontainer sowie der Bepflanzung und der Unterhaltung dieser zusätzlichen 
Pflanzcontainer. Aus der Sicht von GELSENDIENSTE werden Pflanzcontainer nicht 
favorisiert, da sie unterhaltungs- und kostenintensiv sind. Die saisonale Anmietung z. 
B. von Blumenpyramiden incl. Pflege und Bewässerung kostet ca. 750.- €/St.

8 BV Ost SPD 5502 1

Bolzplatz Erle Nord – Im Föckingsfeld / Wetterweg
Die SPD-Bezirksfraktion Gelsenkirchen-Ost beantragt, die 
Aufnahme folgender Änderungen in den Haushalt 2022 der Stadt 
Gelsenkirchen zu prüfen:

• Die SPD-Bezirksfraktion bittet zu prüfen, ob der Bolzplatz Erle-
Nord mit Rasenaussaat und zwei Bänken aufgewertet werden 
kann. 

Begründung:
Durch die Rasenaussaat wird die Attraktivität des Bolzplatzes 
gesteigert. Die neuen Bänke laden zum Verweilen ein.

x

Aufstellflächen für zwei Sitzbänke sind auf dem Bolzplatz vorhanden. 
Die Herrichtung eines weiteren Bankstandortes liegt bei ca. 4.000.- €
Eine Aufwertung der Bolzfläche mit Rasenaussaat ist nicht empfehlenswert. Eine 
Rasenfläche wäre nur von kurzer Dauer haltbar. Dort wo die Rasenfläche bespielt 
wird, wäre das "Grün" innerhalb kürzester Zeit durch die hohe Belastung zerstört (z.B. 
Torraum). Um eine Rasenfläche zu allen Jahreszeiten bespielbar zu halten, fallen 
erhebliche zusätzliche Kosten für Pflege und Unterhaltung an (die genauen Kosten 
können in der Kürze der Zeit nicht bezifffert werden).
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9 BV Ost SPD 5502 1

Spielplatz Erle Nord – Wetterweg
Die SPD-Bezirksfraktion Gelsenkirchen-Ost beantragt, die 
Aufnahme folgender Änderungen in den Haushalt 2022 der Stadt 
Gelsenkirchen zu prüfen:

• Die SPD-Bezirksfraktion bittet zu prüfen, ob der Spielplatz Erle-
Nord – Wetterweg – mit Bänken aufgewertet werden kann. 

Begründung:
Am Spielplatz am Wetterweg gibt es für Eltern/Großeltern keine 
Sitzgelegenheit. Es wird gebeten zu prüfen, ob dort eine Bank 
installiert werden kann.

x

Auf dem Spielplatz befindet sich um dem Stamm einer Kastanie herum eine große 
Holz-Rundbank. Zusätzlich befinden sich auf der Spielplatzfläche drei weitere Bänke 
mit Lehnen. Aus Sicht der Verwaltung ist damit das Angebot an Sitzgelegenheiten 
erfüllt. Die Herrichtung pro Bankstandort liegt bei ca. 4.000.- €.

10 BV Ost SPD 5402 6

Dorfplatz Berger Feld
Die SPD-Bezirksfraktion Gelsenkirchen-Ost beantragt, die 
Aufnahme folgender Änderungen in den Haushalt 2022 der Stadt 
Gelsenkirchen zu prüfen:

• Die SPD-Bezirksfraktion bittet zu prüfen, ob im Rahmen der 
Arbeiten an der Surkampstraße auch der Dorfplatz Berger Feld 
(Am Fettingkotten/Surkampstraße) repariert werden kann. 

Begründung:
Die Pflasterung wurde vor einiger Zeit bereits erneuert, dennoch 
ist die Pflasterung ist durch Baumwurzeln hochgetrieben und 
unfallträchtig. Dies wird sich auch in den nächsten Jahren nicht 
ändern, da dies baumbestandbedingt ist. 
Eine Änderung des Baumbestandes könnte ebenfalls mit 
angedacht werden. Diese Angelegenheit kann im Zuge der 
Baumaßnahmen an der Surkampstraße verbunden werden.

x

Die Ausschreibung der Baumaßnahme Surkampstraße ist nahezu fertig gestellt und 
soll auch kurzfristig veröffentlicht werden. Eine Umgestaltung/Erneuerung des 
Dorfplatzes im Zuge der Maßnahme Surkampstraße ist weder planerisch noch 
finanziell so kurzfristig realisierbar. Hinsichtlich der Verkehrssicherheit wird der 
angesprochene Bereich überprüft. Gegebenenfalls bestehende Verkehrsgefahren 
werden beseitigt.



Bezirksvertretung Ost
1. Zyklus
Verwaltungsstellungnahmen zu den Anfragen 

Anfragen zum investiven Haushalt 2022 Anlage 2

20

Änderung ggü.
Entwurf 2022 in T €

Ansatz
Entwurf 2022 in T €

auszufüllen von:

Antragsteller/Schriftführung Fachdienststelle

Anfrage
Änder-
ungs-
antrag

Antrags-/AuftragstextVBPG/FinanzstelleGremium
Lfd. 
Nr.

Antrag-
steller

Stellungnahme der Verwaltung, ggf. Kennzahlen,
ggf. Vorschlag zur Finanzierung 

11 BV Ost
B90/DIE 

GRÜNEN
5402 6

Verkehrssituation auf der Umgehungsstrecke Straßenzug 
Recklinghauser Straße - Middelicher Straße – Engelbertstraße 
– Ewaldstr. (PG 5402)
Die Bezirksfraktion von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN hat 
innerhalb der Beratungen für den Bezirkshaushalt Ost 2022 
folgende Anfrage:
Der im Betreff genannte Straßenzug wurde vor fast 40 Jahren 
als Umgehungsstraße eingerichtet. Mit einem seitdem dauerhaft 
ansteigenden Verkehrsaufkommen haben sich die 
Anforderungen an eine für alle Verkehrsteilnehmer gesicherte 
Verkehrsführung geändert. An mehreren Knotenpunkten haben 
sich bzw. ergeben sich täglich Gefahrensituationen, die 
erfreulicherweise nicht immer in Unfällen münden. Im Einzelnen 
handelt es sich um die im folgenden genannten 
Kreuzungsbereiche. Wir bitten die Verwaltung um Prüfung unter 
den Aspekten a) Lässt sich an der genannten Kreuzung ein 
Kreisverkehr einrichten? b) Falls nicht, alternativ eine 
Signalzeichenanlage? c) Mit welchen Kosten ist bei 
Umsetzbarkeit in beiden Fällen zu rechnen?
und allgemein
d) Muss die Begründung für die Einrichtung der Ortsumgehung 
Resse nach knapp 40 Jahren nicht überprüft werden? Wie 
könnte eine Alternativstrecke für den Schwerlastverkehr 
aussehen?

Kreuzungspunkte (in priorisierter Reihenfolge)
1) Middelicher Str. / Engelbertstr. (2 schwere Unfälle in den 
letzten Monaten) 2) Ewaldstr. / Im Emscherbruch (insbesondere 
in den Morgenstunden stark erschwertes Einbiegen vom 
Emscherbruch in die Ewaldstr. aus nördlicher und südlicher 
Richtung) in FR Herne, außerdem regelmäßige 
Geschwindigkeitskontrollen der Polizei im Kreuzungsbereich) 3) 

x

Beim Kreuzungspunkt 1) Middelicher Straße / Engebertstraße verweist die 
Verwaltung auf die Drucksache Nr. 20-25/1511.
Beim Kreuzungspunkt 2) Ewaldstraße / Im Emscherbruch verweist die Verwaltung 
auf die Drucksache Nr. 14-20/4994.
Die darüber hinaus hier angesprochenen Kreuzungspunkte sind nach Prüfung der 
Verwaltung unauffällig, sodass eine Anpassung nicht notwendig ist.
Die hier angesprochenen Kontrollen werden seitens der Verwaltung bei der 
zuständigen Stelle der Polizei angeregt.
Bei der Umgehung handelt es sich um die Entlastung der Ewaldstraße südlich der 
Middelicher Straße. Diese Entlastung ist auch bzw. gerade heute weiterhin aufrecht 
zu erhalten. Eine Alternativstrecke bzw. eine Verlagerung wäre nur auf bereits 
bestehende Straßen möglich. Bei diesen handelt es sich fast ausschließlich um 
Tempo-30-Zonen bzw. um Straßen mit viel schützenswerter Wohnbebauung.
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12 BV Ost FDP 5402 6

Besteht die Möglichkeit, sicheren Parkraum für etwa zehn 
Lastenfahrräder in unmittelbarer
Nähe des Zentrumsbereichs Resse und Erle zu bauen?
Dabei interessieren uns folgende Fragen:
Gibt es im Bereich der Middelicher oder Cranger Straße, 
alternativ auch in Nähe des Wochenmarktes einen geeigneten 
Platz, wo man Lastenräder sicher parken kann?
Was würde die Einrichtung von Lastenrad-Parkplätzen kosten?
Begründung: Die Beliebtheit von Lastenfahrrädern nimmt zu. 
Das hängt einerseits sicherlich mit der Subventionierung 
zusammen, andererseits aber auch mit der allgemeinen
Veränderung der Mobilität, die wir täglich in unserer Stadt 
beobachten können. Anders als "normale" Fahrräder benötigen 
Lastenräder und Cargo Bikes keine Anlehnparker. Ihre breite
Ausladung führt dazu, dass alle Lastenfahrräder mit einem 
Doppelständer ausgestattet sind, der einen sicheren Stand 
gewährleistet. Dafür sind Lastenräder regelmäßig deutlich 
länger: Sie messen von ca. 2,1 bis 2,5 Metern. Durch die 
ausladende Breite sind Fahrradständer im Sinne eines sicheren 
Anschließpunktes anders anzuordnen für Lastenräder und 
Cargo Bikes.
Anschließbügel für Lastenräder sollten in einem Achsenabstand 
von mind. 100 cm, vorzugsweise 125 cm aufgestellt werden. Es 
empfiehlt sich entweder der Einsatz von kurzen knappen 
Bügeln oder Anschließpunkten, oder lange Anschließbügel.

x

Mit dem Zukunftsprogramm Radverkehr wird das Themenfeld des Fahrradparkens 
aus den Programmplanungen 19/21 und 21 weitergeführt. Die Prüfungen und 
Planungen des Bedarfs an Fahrradabstellanlagen erfolgt über alle 
Fahrradbauformen (somit auch für Lasten- und Cargobikes) und wird auch in den 
Fortschreibungen des Zukunftsprogramms Radverkehr beinhaltet sein.

13 BV Ost CDU 5402 6

Schul- bzw. Radwegsicherung durch Schluss der 
Beleuchtungslücke an der Oststraße zwischen Resse und Erle
Welche Kosten würde eine solche Maßnahme kosten? Gibt es 
besondere Förderprogramme?

x

Für den Lückenschluss der Beleuchtungsanlagen der Oststraße zwischen Erle und 
Resse liegt eine aktuelle Kostenschätzung für eine Beleuchtungsanlage mit LED-
Leuchten an Lichtmasten bei ca. 100.000 € (mit Grabenarbeiten und Eigenkabel). 
Eine zusätzliche Lichtsteuerung mit Sensorik ("Lichtwelle") würde weitere Kosten in 
Höhe von rund 30.000 € für ein Lichtmanagementsystem, Sensorik und 
Verteileranlage mit Gateway aufwerfen. Hier lägen die Gesamtkosten dann bei rund 
130.000 €. Förderprogramme für den Neubau von Beleuchtungsanlagen sind 
derzeit nicht bekannt.

14 BV Ost CDU 2502 4

Einrichtung eines Bürger/ Stadtteilzentrums in einer 
Bestandsimmobilie
Welche Kosten würden bei Nutzung einer passenden 
Bestandsimmobilie (Bsp. Erich- Kästner-Haus) anfallen?

x

Die Verwaltung kann hier keine konkreten Zahlen benennen. Auch die Umnutzung 
einer passenden Immobilie geht immer mit Umbau-/ Sanierungs- bzw. mindestens 
Renovierungsarbeiten einher. 
Deshalb müsste bei einer konkreten Immobilie immer zuerst im Zuge einer 
Grundlagenermittlung der Kostenumfang objektspezifisch ermittelt werden.

15 BV Ost CDU 5102 6

Sanierung des Resser Marktplatzes
Welche Möglichkeiten der Sanierung I Umgestaltung zur 
Steigerung der Attraktivität werden von der Verwaltung 
gesehen? Wie hoch wären die Kosten für die jeweiligen 
Maßnahmen?

x

Die Verwaltung kann zu den Kosten einer Sanierung, Umgestaltung oder 
Aufwertung des Platzes keine Aussage treffen. Solche Maßnahmen erfordern einen 
hohen Zeit- und Koordinierungsaufwand, da mehrere Referate miteingebunden 
sind. Platzaufwertungen/-umgestaltungen können in der Regel unter personellen, 
aber auch finanziellen Ressourcen nur im Zusammenhang mit geförderten 
Stadterneuerungsmaßnahmen oder Bebauungsplanverfahren bearbeitet werden.

16 BV Ost CDU 5402 6

Sanierung bzw. Umgestaltung des Platzes im Bereits 
Surkampstraße/ Am Fettingkotten
Welche Möglichkeiten für eine Umgestaltung werden gesehen 
und wie hoch wären die Kosten?

x

Die Ausschreibung der Baumaßnahme Surkampstraße ist nahezu fertiggestellt und 
soll auch kurzfristig veröffentlicht werden. Eine Umgestaltung/Erneuerung des 
Dorfplatzes im Zuge der Maßnahme Surkampstraße ist weder planerisch noch 
finanziell so kurzfristig realisierbar. Hinsichtlich der Verkehrssicherheit wird der 
angesprochene Bereich überprüft. Gegebenenfalls bestehende Verkehrsgefahren 
werden beseitigt.
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17 BV Ost
B90/DIE 

GRÜNEN
5402 6

Beleuchtung des unbeleuchteten Rad- und Fußweges an der 
Oststr. PG 5402
Die Bezirksfraktion von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN hat 
innerhalb der Beratungen für den Bezirkshaushalt Ost 2022 
folgende Anfrage:
Die Oststr. wurde im Jahr 2021 in Teilen saniert. Für den 
verbleibenden unsanierten Bereich ca. zwischen den 
Einmündung Am Mühlenteich bis Einmündung Oemkenstr. wird 
seit vielen Jahren eine Beleuchtung des begleitenden Rad- und 
Fußweges vermisst. Dem Radweg kommt besondere 
Bedeutung zu, da er u.a. von Schüler*innen zur Erreichung der 
weiterführenden Schulen im Stadtteil Erle genutzt wird und 
insbesondere in den Morgenstunden in den dunkleren 
Jahreszeiten einen unzumutbaren Angstraum darstellt.
1) Ist eine Fortsetzung der Sanierung des Straßenraumes bis 
zur Oemkenstr. vorgesehen? Falls ja, wann soll diese erfolgen, 
und ist die Errichtung einer Beleuchtungsanlage am 
begleitenden Rad- und Fußweg mit eingeplant?
2) Falls zeitnah keine Planungen in dieser Richtung stattfinden: 
Welche Maßnahmen plant die Verwaltung zur Steigerung der 
subjektiven und objektiven Sicherheit der unmotorisierten 
Verkehrsteilnehmer zwischen den Stadtteilen Resse und Erle?
Mit welchen Kosten muss für die Errichtung einer reinen 
Beleuchtungsanlage (ohne Sanierung des Straßenkörpers) 
gerechnet werden? Bitte an dieser Stelle auch solarbetriebene 
Beleuchtungen und / oder anlassbezogene Beleuchtungen 
(Beispiel wäre hier die Beleuchtung des Radweges an der 
Westerholter Str. Stichwort: „Laufendes Licht“) berücksichtigen!

x

Zu 1)
Eine Fortsetzung der Sanierung der Oststraße ist mittelfristig vorgesehen.        

Zu 2)
Der Lückenschluss der Beleuchtungsanlagen der Oststraße zwischen Erle und 
Resse ist -nach entsprechender Prüfung- mit Solarleuchten aufgrund des 
Baumbestandes nicht möglich. Eine erneute Kostenschätzung für eine 
Beleuchtungsanlage mit LED-Leuchten an Lichtmasten liegt mittlerweile bei ca. 
100.000 € (mit Grabenarbeiten und Eigenkabel). Eine zusätzliche Lichtsteuerung 
mit Sensorik ("Lichtwelle") würde weitere Kosten in Höhe von rund 30.000 € für ein 
Lichtmanagementsystem, Sensorik und Verteileranlage mit Gateway aufwerfen. 
Hier lägen die Gesamtkosten demnach bei rund 130.000 €. 

18 BV Ost SPD 2505 4

Aufstellung Bücherschrank in Erle Mitte
Die SPD-Bezirksfraktion Gelsenkirchen-Ost beantragt, die 
Aufnahme folgender Änderungen in den Haushalt 2022 der 
Stadt Gelsenkirchen zu prüfen:

• Die SPD-Bezirksfraktion bittet zu prüfen, ob in Erle ein 
öffentlicher Bücherschrank aufgestellt werden kann. 

Begründung:
Im Bereich Cranger Str. / Borgswiese ist das Aufstellen eines 
Bücherschranks angezeigt, da dort ausreichend Personen, die 
den Schrank nutzen würden, vorhanden sind.
Die Erfahrungen mit Bücherschränken sind auch in anderen 
Bereichen der Stadt sehr positiv und tragen zu einem 
Austausch von Literatur bei.

x

Das Aufstellen eines Bücherschrankes in Erle Mitte wird seitens der Stadtbibliothek 
Gelsenkirchen grundsätzlich begrüßt. Bücherschränke sind Werbung für das 
Thema Lesen im öffentlichen Raum und Lesefördermaßnahmen mit nachhaltigem 
Tauschprinzip. Zu bedenken sind die Aufstellkosten des Bücherschrankes, der 
wetterfest und zur allgemeinen und starken Benutzung robust ausgestattet sein 
sollte. Weiterhin sollte das Projekt personell betreut werden, denn 
erfahrungsgemäß verlieren die Schränke an Attraktivität und Sauberkeit, wenn sie 
nicht von einem Kümmerer / Paten betreut werden. Es besteht die Gefahr der 
Vermüllung der Bücherschränke. Die Stadtbibliothek Gelsenkirchen verfügt nicht 
über die finanziellen Mittel zur Anschaffung / zum Aufbau eines Schrankes. 
Vorgeschlagen wird die Anbindung an eine Stadtteilinitiative, die die Betreuung 
ehrenamtlich vergeben könnte.



Bezirksvertretung Ost
1. Zyklus
Verwaltungsstellungnahmen zu den Anfragen 

Anfragen zum investiven Haushalt 2022 Anlage 2

Änderung ggü.
Entwurf 2022 in T €

Ansatz
Entwurf 2022 in T €Anfrage

Änder-
ungs-
antrag

Antrags-/AuftragstextVBPG/FinanzstelleGremium
Lfd. 
Nr.

Antrag-
steller

Stellungnahme der Verwaltung, ggf. Kennzahlen,
ggf. Vorschlag zur Finanzierung 

19 BV Ost SPD 5402 6

Parkplatzsituation „Im Föckingsfeld“
Die SPD-Bezirksfraktion Gelsenkirchen-Ost beantragt, die 
Aufnahme folgender Änderungen in den Haushalt 2022 der 
Stadt Gelsenkirchen zu prüfen:

• Die SPD-Bezirksfraktion bittet zu prüfen, ob durch 
Änderungen an der Einmündung Haunerfeld in Richtung 
Wetterweg Parkplätze geschaffen werden können. 

Begründung:
Ab der Einmündung Haunerfeldstraße in Richtung Wetterweg 
besteht ein breiter Streifen mit wildwachsendem Grün. Kann 
dieser Teil in Parkplätze umgewandelt werden. Es würde die 
dort bestehende Parkplatznot mildern.

x
Im Rahmen des Klimanotstandes sowie der damit einhergehenden Mobilitätswende 
kommt eine Erweiterung von öffentlichem Parkraum unter Wegnahme von 
öffentlichem Grün in diesem Bereich nicht in Betracht.




